

Fecha: 05-09-2021  
 Medio: El Labrador  
 Supl. : El Labrador  
 Tipo: Crónica

Pág. : 13  
 Cm2: 248,4  
 VPE: \$ 372.583

Tiraje: 2.000  
 Lectoría: 6.000  
 Favorabilidad:  No Definida

Título: **"La voz del Chile Rural": alcaldes rurales junto a tres ministerios presentan libro con los principales desafíos para eliminar las brechas territoriales del país.**

## **"La voz del Chile Rural": alcaldes rurales junto a tres ministerios presentan libro con los principales desafíos para eliminar las brechas territoriales del país.**

**P**ropuestas de los propios líderes comunales y sus equipos para lograr el desarrollo de los territorios rurales es lo que contiene el libro "La voz del Chile Rural", presentado en la reciente versión de la Expo Chile Agrícola 2021. A través de sus páginas, y en la voz de alcaldes y funcionarios de municipios rurales de distintas regiones del país, se muestran los principales aspectos considerados prioritarios para mejorar las condiciones de vida de sus habitantes, impulsar el dinamismo económico local y preservar los espacios naturales y patrimoniales de las distintas zonas rurales del país.

En el lanzamiento del documento, cuyo contenido identifica facilitadores y obstaculizadores para el desarrollo, además de entregar 44 propuestas para superar las brechas de equidad territorial que persisten a lo largo de Chile, la ministra de Agricultura, María Emilia Undurraga, destacó que estos aportes "se enmarcan en la Política Nacional de Desarrollo Rural, que busca dar voz a un sector de la población muchas veces invisibilizado, como lo son los municipios rurales. En nuestro país, 263 de las 346 comunas son rurales, pero no siempre se les da la relevancia que merecen en la discusión



pública".

En el evento participaron también el alcalde de El Monte y presidente de la Asociación de Municipalidades Rurales de Chile (AMUR), Francisco Gómez; la subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere), María Paz Troncoso; la directora de Balloon Latam, Florencia Mesa; el presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio, Juan Sutil; las alcaldesas de Vilcún, Katherine

Miguel; y de Putre, Maricel Gutiérrez.

Para el presidente de AMUR Chile, "este libro es un esfuerzo conjunto que hemos realizado junto al ministerio de Agricultura y la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias (Odepa), que nos ha permitido tener un diálogo franco y sincero en torno a los desafíos, problemas y oportunidades del mundo rural. Con él logramos que el mundo rural se ponga en el centro y alce su voz". A lo que Juan Sutil, agregó: "Es un libro

lento de riqueza desde el punto de vista de lo que dice y propone (...). El mundo rural tiene mucha complejidad, pero también tiene mucho de dulzura, y en ese sentido el mundo privado tiene una oportunidad única de hacer un trabajo público-privado que permita avanzar en el desarrollo sustentable de esos territorios".

La subsecretaria de la Subdere, por su parte, destacó que el libro pone en valor los grandes desafíos derivados de la descentralización, "una

tremenda oportunidad de visibilizar el mundo rural y de impulsar acciones en aras de desarrollar de forma más integrada los territorios, y donde los gobiernos regionales y los propios municipios están llamados a liderar estos procesos de manera conjunta". Por último, Florencia Mesa destacó el trabajo que se ha venido realizando con la Política Nacional de Desarrollo Rural, reflejada también en "La voz del Chile Rural", donde se habla del tema "con una épica y una estética distinta. Una épica desde el diálogo y con el foco puesto no tanto en los fines, sino más bien en el proceso, buscando soluciones permanentes y participativas para los territorios rurales".

Cabe destacar que este libro es el resultado de los Encuentros Nacionales de Municipios Rurales realizados durante los años 2019 y 2020, el que fue guiado por el equipo del Laboratorio de Innovación Pública (LIP) de la Pontificia Universidad Católica de Chile y que además contó con el apoyo de INDAP, la SUBDERE y el Ministerio de Desarrollo Social y Familia. El texto completo puede descargarse gratuitamente desde la sección de estudios de la web [www.masvidarural.gob.cl](http://www.masvidarural.gob.cl).